

Datum: 22.12.2025
Telefon: 0 233-22522

**Referat für Arbeit
und Wirtschaft**
Wirtschaftsförderung
Allg. Wirtschaftsförderung

Stellungnahme des Referats für Arbeit und Wirtschaft

*Begrünung Fußgängerzone - Gesamtkonzept
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 18604*

Beschlussvorlage des Bauausschusses vom 10.02.2026 (SB)

I. An das Baureferat

Das Referat für Arbeit und Wirtschaft (RAW) hat den Entwurf zur Sitzungsvorlage am 15.12.2025 zur Abstimmung erhalten. Das RAW nimmt zur Vorlage wie folgt Stellung:

Das RAW bedankt sich, dass auf Seite 14 der Beschlussvorlage bereits Textpassagen aus den Stellungnahmen des RAW im Zuge der Spartenverfahren aufgenommen wurden.

Allerdings bittet das RAW um vollständige, inhaltliche Übernahme dieser Stellungnahmen in die Beschlussvorlage, damit deutlich wird, welche wirtschaftlichen Belange hinsichtlich der Begrünung der Fußgängerzone aus Sicht des RAW bei der Durchführung und Umsetzung des Vorhabens zu beachten sind. Dazu zählen u.a. die Themen Freischankflächen, Eingangs- und Schaufensterbereiche, Durchführung des Stadtgeburtstags und des Christkindlmarkts sowie Umsetzung der Weihnachtsbeleuchtung.

Zudem bitten wir um Aufnahme der folgenden Hinweise in die Beschlussvorlage:

Auf Seite 7 der Beschlussvorlage wird ein zeitlicher Ausblick für das Vorhaben vorgestellt und eine Pflanzung der Bäume jeweils in den Zeiten von Oktober bis März angekündigt. Das RAW bittet darum, dass Arbeiten mit baulichem Aufwand und damit verbundenen Einschränkungen nicht unmittelbar in die Zeit des Oktoberfestes, des Christkindlmarktes und des Weihnachtsgeschäfts generell gelegt werden. Zudem wird um eine enge und rechtzeitige Kommunikation mit den anliegenden Gewerbetreibenden und den Veranstaltenden hinsichtlich des Zeitpunktes der Baumaßnahmen und ggf. einzuplanender Einschränkungen gebeten.

Auf Seite 14 der Beschlussvorlage wird ausgeführt, dass auf Basis der Detailplanungen für die jeweiligen Realisierungsabschnitte detaillierte Abstimmungsgespräche mit allen Beteiligten erfolgen. Dies ist aus Sicht des RAW auch dringend erforderlich und wurde deshalb bereits in den Stellungnahmen zu den Spartenverfahren gefordert. Die Durchführung dieser Abstimmungen auf Initiative des Baureferats wird deshalb begrüßt, es wird jedoch um Einladung des RAW zu diesen Gesprächen durch das Baureferat gebeten.

Sofern die Stellungnahmen des RAW aus den Spartenverfahren nicht inhaltlich vollständig in die Beschlussvorlage aufgenommen werden, bittet das RAW um Aufnahme dieser Stellungnahmen als Anlage.

gez.

Dr. Christian Scharpf